

Año XXI

Las suscripciones son por **Pagos anticipados.** Madrid, **1'50 pesetas** al mes. Provincias, **pesetas 5 trimestre** en la Administración, y **5'50** por giro y comisionado. Portugal, **8 pesetas.** Extranjero, **12 trimestre.** Antillas y Filipinas, **15 pesetas,** y países fuera de la Unión postal, **pesetas 15.** Número suelto, **5 céntimos.**

MADRID

Miércoles 3 de Enero de 1900

Se suscribe en la Administración del periódico y en todas las librerías de Madrid y provincias. También se reciben en la Administración, comunicados y anuncios españoles y extranjeros a precios convencionales. Toda la correspondencia administrativa debe dirigirse a la calle de la Libertad, 25, al Administrador de EL CORREO.

Núm. 7.179

POSIBLES COMPLICACIONES

Hace algún tiempo que en España la vida de los gobiernos es insegura por accidentes parlamentarios, y de ahí que cualquier anuncio de tormenta que lancen los periódicos lo acoja la gente con credulidad.

La composición del Senado, sobre todo, ofrece tales contingencias de peligro, según que éstos ó los otros grupos tomen determinada dirección, que en este alto cuerpo suelen darse las batallas más decisivas.

No sabemos si la que ahora se anuncia, con ocasión de los presupuestos de Marina y de Fomento, adquirirá el desarrollo y efecereá la gravedad que señalan los augures.

Se dice y se repite que los amigos del duque de Tetuán, sumados á otras oposiciones, serán quienes determinen el desenlace; se les atribuye el plan de procurar la caída del Sr. Silveira, en parte por la contingencia de heredarle, en parte porque en cualquiera alternativa obtendrían la ventaja, si ahora lo derrotan, de dejar quebrantada su jefatura para empresas del porvenir; y con todos estos rumores, esparcidos á diario por círculos y periódicos, se está creando una situación de incertidumbre, que difícil será dejen de fomentar los impacientes y los pesimistas, hasta ponerla en estado de combustión y de estallido.

A juzgar por los antecedentes, no parece verosímil que el duque de Tetuán esté en la actitud resuelta y definitiva belicosa que le atribuyen los periódicos; pero como éstos no dejen el tema y continúen sembrando desconfianzas, se producirá á la postre el rompimiento, porque somos todos los españoles muy propensos á la disidencia, y los jefes de grupos y de partidos concluyen siempre por ser arrastrados por sus parciales.

El Gobierno, por su parte, debe temer alguna complicación, porque ayer, sin estar bien justificado, era considerable el número de senadores que acudió á la Alta Cámara, notándose hasta la presencia de senadores que solo concurren en días muy solemnes.

Pronto, si la tempestad es verdaderamente formal, saldremos de dudas, porque pronto han de discutirse en la Alta Cámara los presupuestos de Marina y de Fomento, la décima á la contribución rústica y otras cuestiones, y entonces se verá si hay propósito deliberado de batalla y si el Gobierno tiene medios para resistir el embate.

Mientras tanto, en el Congreso han principiado las sesiones de este período de la legislatura en medio de una atmósfera bastante fría, y ayer solo se hablaba de la cuestión de las cinco horas; pero tampoco sería prudente fiarse demasiado en esta calma, porque están en trámite asuntos muy dados á la discordia; la mayoría en esta Cámara tampoco es muy fuerte por su número y por su cohesión, y podrían ocurrir incidentes imprevistos.

No nos extraña, por tanto, que el Gobierno ande vigilante y que se prevega con los medios de que dispone para defenderse.

LOS AMERICANOS EN FILIPINAS

Telegrafistas desaparecidos.— La mujer de Aguinaldo. — Españoles en libertad.

Nueva York 2.—El *New York Herald* recibe un cablegrama de su corresponsal en Manila, anunciando que los insurrectos han destruido la línea telegráfica de Yigán. Los telegrafistas que se hallaban construyéndola han desaparecido, creyéndose que han caído en poder de los insurrectos.

La esposa del generalísimo Aguinaldo y una hermana de este jefe están prisioneras de los yankees.

También han caído en poder de éstos, según telegramas de Manila, dos de las hermanas del coronel Filipino Leyba, un coronel tagalo, cuyo nombre no se cita, y 18 hombres de los que formaban su escolta.

Una columna yankee, durante su última expedición, ha devuelto la libertad á dos americanos y á varios españoles que estaban en poder de los tagalos.

EL TEMPORAL

En Madrid

En esta capital ha cesado el temporal de lluvias. Sin embargo, aun cuando hoy amaneció el día bastante despejado, el tiempo

no se halla fijo y el cielo ha vuelto á nubarse.

La crecida iniciada ayer tarde en el río Manzanares, continúa en el mismo estado.

No hay temores de peligro; pero se han tomado medidas de precaución y la Guardia civil trabaja mucho.

En Vigo y Tuy

En Vigo ha causado el temporal grandes destrozos en el arbolado y caserío. En algunas viviendas del Arsenal se agua inundó los pisos bajos.

El servicio marítimo ha tenido que suspenderse.

En Tuy los destrozos han sido no menos importantes. El viento arrancó muchos árboles de cuajo y arrasó viñedos, llevando las maderas de los mismos á gran distancia.

Con el temporal se cayeron algunos postes del alumbrado eléctrico, habiendo quedado á oscuras la población desde la media noche.

Crecida del Guadalquivir

A causa de la lluvia de estos días, el Guadalquivir ha experimentado una gran crecida.

La medida de su altura ayer en Sevilla era de cuatro metros y cuarenta centímetros sobre su nivel ordinario.

Las últimas noticias de los pueblos de la ribera hacen temer un desbordamiento.

Ayer llovió en Madrid, Valladolid, Castellón, Valencia, Barcelona, Cóioba, Badajoz, Toledo, Soría, Hussca, Guadalupe, Cuenca y Búrgos.

EL TRANSVAAL É INGLATERRA

¿Qué ha tomado Colesberg?

Londres 3.—Se ha recibido un telegrama de Pretoria, fechado el día 1.º, refiriendo del siguiente modo el combate de Colesberg:

«Los ingleses, en gran número, atacaron el domingo por la noche el *campamento* de Schoonsen, en el distrito de Colesberg, tratando de apoderarse por asalto de las posiciones boers.

No consiguieron su propósito, y esta mañana han renovado el ataque.

Después de infructuosa tenacidad, han tenido que batirse en retirada.

Conservamos nuestras posiciones.

Las pérdidas de los ingleses son desconocidas; pero deben ser muy importantes. La artillería boer barría las líneas de soldados británicos.

Las tropas boers se han apoderado de 80 caballos de los ingleses.»

En Colenso.—Refuerzos de los combatientes.

Londres 3.—Según despachos del *campamento* de Frere, se está formando en Springfields un nuevo cuerpo de ejército boer para reforzar las tropas del general Joubert.

También los ingleses están recibiendo refuerzos. El día 31 llegó á Escourt un tren blindado conduciendo refuerzos que se unirán á las tropas del general Buller.

Las últimas noticias del *campamento* de Frere demuestran que se está trabajando allí con mucha actividad para intentar nuevamente el paso del río Tugela.

Numerosas brigadas de obreros arreglan los vados, que habían quedado casi destruidos por las lluvias de estos días.

El general Buller dispone de 30.000 soldados de infantería y 60 cañones; su caballería es poco numerosa; pero uniendo á los cuerpos regulares los irregulares que acaba de organizar, se compondrá de unos cuatro mil jinetes.

Los boers que se hallan al otro lado del Tugela son 20.000.

El gran *campamento* de Orange está al Sur del río y al Oeste de Colenso.

Varios combates

Londres 3.—En Harschel una columna de 300 ingleses atacó á un *campamento* orangista, retirándose después hacia Lady-Gray. Los boers conservaron sus posiciones.

El mismo día hubo un combate en Fernanach entre 100 soldados ingleses y un número semejante de boers. Estos aprisionaron á 20 ingleses, poniendo á los demás en fuga.

En Belmont el coronel Pilcher derrotó á un pequeño *campamento* boer. Cuarenta de éstos cayeron prisioneros de los ingleses.

La captura del «Bundesrath»

Berlin 3.—Todos los periódicos censuran vivamente la captura del vapor alemán *Bundesrath*, realizada por el crucero inglés *Magicienne*.

La Cámara de Comercio de Hamburgo ha protestado contra la captura del *Bundesrath*, y su presidente ha venido á Berlín, como delegado, para presentar la protesta al canciller del imperio.

El gobierno ha hecho una enérgica reclamación al gabinete de Londres, y según dicen algunos corresponsales, ha sido atendida, habiéndose dado orden de dejar en libertad al barco y ofrecer á su dueño una indemnización de 4.000 libras esterlinas.

En Lorenzo Marques ha producido gran sensación la captura de este barco, por lo mismo que conlleva un servicio de ambulancia para los boers.

20.000 irlandeses

Londres 3.—Muchos irlandeses residentes en América se preparan á partir para el Transvaal.

Asegúrase que irán 20.000, pues están decididos á aprovechar las actuales circunstancias para combatir á Inglaterra.

Los boers y el generalísimo inglés.

Londres 3.—Según telegrama de Pretoria, al saberse allí que ha sido nombrado generalísimo lord Roberts, un periódico de Johannesburg ha dicho:

«Gran honor se nos hace nombrando para

destruirnos la mayor gloria militar de Inglaterra. Ya se van convenciendo en Londres de que no somos un pueblo salvaje, al que pueden vencer los generales cortesanos de brillantes insipididad.»

Epidemia en el ejército inglés

Londres 3.—El general White telegrafía con fecha 31 que aumenta el número de soldados de la guarnición de Ladysmith que padecen fiebre entérica.

Han muerto un teniente y 13 soldados; 71 de éstos se hallan gravemente enfermos.

Gestiones para la paz

Bruselas 3.—Lojums, ministro de Estado, Lafontaine, antiguo senador, y otros partidarios de la Liga universal de la conservación de la paz, convocarán para el jueves á una reunión, en la que se dirigirá una invitación á los Estados-Unidos á fin de que ésta acción intervenga por el término de la guerra anglo boer.

Londres 3.—Varios hombres públicos comienzan á mostrarse partidarios de una solución de paz.

Mr. Hocking pide hoy en la prensa que se gestione un armisticio con los boers á fin de llegar á un acuerdo honroso para los combatientes, y asegura en su artículo que la opinión pública inglesa está profundamente indignada á consecuencia de los golpes que ha sufrido el prestigio de las armas británicas en la campaña anglo-boer.

Otro político liberal recuerda que después de los desastres sufridos por Italia en Abisidia, el pueblo italiano no tuvo inconveniente en pedir la paz, y que esta aspiración halló un eco en el Parlamento, y añade que al adoptar esta actitud no dejarían los ingleses de mostrarse más valerosos que excitando al gobierno á venter indolentemente torrentes de sangre.

EL SUCESOR DEL PAPA

Refiere la prensa italiana que el romano Pontífice, después de la solemne ceremonia de la apertura de la Puerta Santa en San Pedro, hablando á sus familiares pronunció estas palabras:

«Nunc dimittis servum tuum Domine. Doy gracias á la Divina Providencia por haberme concedido poder celebrar esta agrada ceremonia, y auguro á mi sucesor agrada y un reino largo para mayor gloria de Dios. El que ha de sucederme es joven todavía, con relación á su edad, y viene tiempo para ver muchas glorias del pasado y de la Silla Apostólica.»

El Pontífice hizo explícita mención del nombre del Cardenal Gotti, genovés. Este es, por tanto, el candidato de Leon XIII y de la curia romana, y puede considerarse como seguro su elección á la Silla papal, el día en que Leon XIII deba pagar su tributo á la Naturaleza.

El Cardenal Gerolamo María Gotti, nacido en Génova, de familia sumamente modesta, tiene sesenta y cuatro años, y vive con tanta humildad, que casi raya en la pobreza.

Posee una cultura y un ingenio no comunes, y es un diplomático consumado.

LOS ALIMENTOS EN MADRID

Las aguas y las enfermedades infecciosas.

En la sesión que celebró anoche la Sociedad Española de Higiene, bajo la presidencia del Sr. Fernandez Caro, se trataron asuntos tan interesantes como el de las aguas del Lozoya y el de la adulteración y sofisticación de los alimentos de Madrid.

Respecto al primer punto manifestó el Sr. Oregon que ni las aguas del Lozoya ni las de los antiguos ríos han determinado las enfermedades infecciosas que desde hace algunos meses se vienen padeciendo en Madrid, si bien se inclina á creer que, en el caso de que pueda influir su uso en la salud pública, más impuras y por tanto más perjudiciales debían ser las de los antiguos ríos, que vienen por tuberías subterráneas expuestas á peligrosas filtraciones, que no las del Lozoya, que aun cuando contienen algunas veces en disolución gran cantidad de materia arcillosa, que es lo que produce las turbias, son completamente inofensivas para el organismo.

El Sr. Balmás, abundando en las mismas ideas, propuso que una comisión de la Sociedad de Higiene practique un reconocimiento detenido de los depósitos y de las tuberías que distribuyen las aguas en Madrid, y proponga, en su virtud, los medios que estime oportunos para garantizar la potabilidad de dichas aguas.

Habló después el Sr. Ubeda de la adulteración y sofisticación de los alimentos y bebidas, asegurando que la codicia de algunos comerciantes llega hasta el extremo de expendir con el nombre de café, chocolate, té, queso, embutidos, vinos, etc., sustancias que no contienen ni uno solo de los verdaderos elementos de aquellos artículos.

Expuso la necesidad de estudiar los medios de poner coto á tan criminal industria de la falsificación de los alimentos, censurando á las autoridades porque, á su entender, no ejercen la debida vigilancia.

Censuró también á los consumidores por su negligencia al no perseguir ó denunciar á los que venden alimentos adulterados, y después de lamentarse que la prensa diaria presta escasa atención á asunto tan importante, propuso que la Sociedad de Higiene llame la atención de las autoridades para que adopten medidas de rigor contra los malos comerciantes.

Los Sres. Malo, Tolosa Latour y Godina hicieron igualmente observaciones pertinentes sobre el mismo asunto.

LA COMISION DE PRESUPUESTOS DEL SENADO

El presupuesto de Marina.—Discordias

La comision de Presupuestos se reunió á las tres de la tarde, asistiendo el ministro de Marina.

Concurrieron pocos individuos, pero hubo

larga discusión, sin conseguir que se llegara á un acuerdo, pues en la comision hay personas que insisten en introducir importantes modificaciones, entre ellas la de la intervención del ministerio de Hacienda en los pagos de aquel departamento.

El *Liberal* añade estos detalles:

«No se llegó á un acuerdo, porque el ministro se opuso resueltamente á las modificaciones propuestas.

La reunion fué tan poco cordial, que el presidente, Sr. Garcia Barzanallana, la abandonó, diciendo que Dios sabe cuándo se dará dictamen del presupuesto de Marina.

En una conferencia celebrada por los señores Montero Rios, Gullon y duque de Vergara, se convino en presentar algunas enmiendas.»

También *La Correspondencia* se ocupa de la reunion de la comision de Presupuestos del Senado, pero sin darle la importancia que otros periódicos le dan, pues dice que se examinarán con toda atención las enmiendas que se conocen, y no indica que hubiera dificultades.

Concurso científico

La Real Academia de Ciencias Exactas, Físicas y Naturales de Madrid abre concurso público para adjudicar tres premios á los autores de las Memorias que desempeñen satisfactoriamente, á juicio de la misma corporación, los temas siguientes:

1.º «Exposición diáfana de las modernas teorías geométricas no euclídeas, ó análisis razonado de los principales trabajos sobre esta parte de la ciencia matemática, á contar de la época de Gauss hasta nuestros días.»

2.º «Estudio de las bacterias existentes en las aguas potables de Madrid.»

3.º «Relacion detallada de una industria química de importancia, que sea nueva en España y ofrezca ventajas positivas y bien demostradas, de economía y facilidad en su implantacion y desarrollo en nuestro país.»

Los premios consistirán en 1.500 pesetas en metálico, además de otras ventajas. Habrá también *accesitos* y menciones honoríficas.

Podrán optar al concurso, así los españoles como los extranjeros.

Los trabajos se admiten en la secretaria de la Academia hasta el 31 de Diciembre de 1901.

Los franceses en China

Paris 2.—*Le Temps* publica despachos diciendo que la columna francesa de Kotsung-Toungwan se dirigió el 16 de Noviembre á la ciudad china de Vongliak, centro de la agitación y residencia del instigador del reciente asesinato de dos *enseñantes* de navío franceses.

El combate entablado el día 16 contra 1.500 milicianos chinos fué muy importante y de felices resultados para las armas francesas. Más de 200 chinos quedaron muertos.

Los franceses tuvieron 15 bajas entre muertos y heridos.

Aumentan con tai motivo los rumores de un próximo conflicto.

BANDIDOS EN CÓRDOBA

El capitán jefe de la Guardia civil de Priego (Córdoba), ha telegrafiado participando que el coche correo de Priego á Alcalá, fué sorprendido en los límites de la provincia de Jaen por una partida de cinco hombres, armados con tercerolas y tres de ellos á caballo.

Detenido el coche, intentaron cambiar un caballo, no realizándolo ante las súplicas del conductor.

La partida continuó su camino sin molestiar á los viajeros.

La Guardia civil de los diferentes puestos de la comarca ha emprendido la persecucion de la partida.

LOS INGLESES EN SIERRA-LEONA

Combate sangriento

Berlin 2.—Los periódicos de esta capital publican noticias de un nuevo descalabro sufrido por las tropas inglesas de la Colonia de Sierra-Leona.

Habiendo sido asesinados por los indígenas varios misioneros americanos, las tropas inglesas sostuvieron un combate con una tribu insurrecta.

Se calculan las pérdidas de los ingleses en cuatro oficiales y 62 soldados muertos; 19 oficiales, 166 soldados y 90 acemileros heridos.

El jefe de los indígenas pareció en el combate.

El proceso orleanista

Paris 2.—El Tribunal Supremo ha declarado absueltos á los procesados Godofroy, Sabrau, De Ramel y Devaux.

Mañana continuará la audiencia secreta.

EL TRABAJO DE LAS MUJERES y de los niños

Barcelona 2.—En el Fomento del Trabajo Nacional se ha acordado abrir una pública informacion durante quince días, acerca de los varios extremos que comprende el proyecto de ley regulando el trabajo de las mujeres y de los niños, aprobado en el Senado.

Dicha informacion, que podrá ser oral ó escrita, empezará mañana.

Con tal motivo, el presidente, Sr. Rusiñol, ha enviado al presidente del Consejo de ministros un telegrama diciendo que, accediendo á la petición de industriales y obreros, se ha acordado abrir la referida informacion pública, rogando al ministro de la Gobernacion encarecidamente que influya para que el presidente del Congreso aplase la discusion de dicho proyecto hasta conocer el resultado de esta informacion, teniendo en cuenta la trascendencia de la reforma.

Exposicion Agricola de Murcia

Murcia 2.—Hoy se ha celebrado solemnemente la colocacion de la primera piedra para la construccion de los pabellones de la Exposicion Agricola Minera Industrial anunciada para Abril, juntamente con las fiestas murcianas.

La Exposicion se celebrará en el jardin de Florida Blanca, construyéndose tres pabellones para distintas secciones.

El Obispo ha presidido la ceremonia de bendecir y fijar la primera piedra, acompañado del Ayuntamiento, del gobernador, del jefe militar de la zona, de la Diputacion, de diferentes comisiones civiles, militares y eclesiásticas y de numerosa concurrencia.

LA ASAMBLEA DE VALLADOLID

Se han recibido en Valladolid las adhesiones de las Cámaras de Lorca y de Pontevedra.

De Valencia, además de las adhesiones del sindicato gremial, irá representacion por la Cámara de Comercio.

Además del Fomento del Trabajo Nacional, es probable que estén representados los gremios de Barcelona.

La Cámara de Teruel ha acordado enviar dos representantes á la Asamblea.

La peste en el Brasil

Londres 3.—Un telegrama de Rio-Janeiro anuncia que la peste bubónica hace grandes progresos en Santos y en San Pablo.

Añade que los últimos casos presentados han sido casi todos ellos fulminantes.

Reina gran alarma en las expresadas ciudades.

Las familias pudientes emigran. Se advierte bastante paralización en los negocios.—*Fabra*.

Un discurso del Sr. Nocedal

Cádiz 2.—El Sr. Nocedal pronunció anoche un discurso en el Centro Obrero de Puerto Real.

El jefe del integrismo se presentó como político batallador, que pasa la vida dedicado á divulgar sus ideas entre sus semejantes.

Dijo que su política es la de Jesucristo. Censuró que hoy todos tengan derechos y que nadie se ocupe en cumplir sus deberes.

Espera que llegue el día en que los obreros digan á los ricos: «Tú serás la víctima; yo el verdugo.»

Censuró el anarquismo y el socialismo, diciendo que serian la fuerza brutal para acabar con el mundo.

El Sr. Nocedal fué muy aplaudido.

CONGRESO

(TÉRMINO DE LA SESION DE AYER.)

Se aprueban los capitales hasta el 13 inclusive.

Al 16 se acepta una enmienda del señor

COMPLICACIONES EN ASIA

Paris 2.—Un telegrama de Moscú dice que se prepara el envío de 70.000 soldados rusos y numerosos cañones de sitio á la frontera del Afganistan.

LA "GACETA"

De hoy publica las siguientes disposiciones:

Hacienda

Nombrando gobernador del Banco de España a D. Juan de la Concha Castañeda, ex-ministro de Hacienda.
-Declarando jubilado a D. Manuel Cosgayo, vocal de la Junta de clases pasivas.
-Disponiendo que los paquetes que lleguen del extranjero por correo...

Ataques

En la madrugada de ayer le quitaron la capa en la calle de la Cebada a Perfecto Lopez Martinez, el cual, al verse despojado de dicha prenda, salió tras de los atacadores...

Títulos vacantes

La Gaceta publica hoy varios avisos de la Direccion general de Contribuciones directas anunciando las vacantes de los títulos de conde de Sorrodegui, marqués de Tosos, conde de Selva Florida, conde de Santa Inés, marqués de Vado del Maestro...

A los contribuyentes

Los contribuyentes por territorial é industrial que tengan solicitada la anticipacion de sus cuotas, deberán presentarse en la depositaria pagadora del 10 al 13 del corriente...

Pobres socorridos

En el Comedor de la Caridad, establecido en el Asilo de Huérfanos del Sagrado Corazon de Jesús, calle de Claudio Coello, fueron socorridos ayer 1.685 personas.

La viuda del comandante Las Morenas. Ayer tarde fué recibida en audiencia particular por S. M. la Reina la señora viuda del héroe comandante Las Morenas...

Por el Sr. Gonzalez Fiori

Ayer se celebraron en Hervás honras fúnebres por el eterno descanso del Sr. Gonzalez Fiori.

Ley de Sanidad

La comision que entiende en el proyecto de ley de Sanidad, acordó ayer dar dictámen de conformidad con lo aprobado por el Senado.

Los obreros en hierro

La comision de la Sociedad de modelistas y moldeadores en hierro y demás metales, ha publicado la siguiente nota:

«En vista de los malos tratamientos de que vanian siendo víctimas los operarios de determinado taller, la Asamblea en general acordó no asistir al trabajo intarin no se acceda á las justas peticiones que dichos obreros le tiensn reclamadas.»

Banquete aplazado

Por hallarse ligeramente indispuerta madame Ratzzi á consecuencia de un resfriado, se aplaza hasta el sábado 6 del corriente el banquete de despedida con que la obscurarán sus amigos en el restaurant de Fornos.

El conde de Casasola

Ha llegado á Salamanca el conde de Casasola, quien se hospeda en casa de su hermano el marqués de Cerralbo.

Nombramiento

Ha sido nombrado médico de la comision mixta de reclutamiento el jefe olficio de la Beneficencia provincial, D. José Gonzalez Gayo.

El duque de Medina-Sidonia

El jefe superior de Palacio, duque de Medina-Sidonia, continúa enfermo, habiéndosele administrado los Santos Sacramentos.

Jubilacion y ascensos

Ha sido jubilado el jefe de vigilancia de Madrid, D. Federico Pita.

La catástrofe de Gijón

Dicen de Gijón que el capitán Sr. Munaiz, herido en las pruebas de la batería de Santa Catalina, ha podido abandonar el hospital.

Fallecimiento

Dicen de Barcelona que ha fallecido el general de brigada de la escala de reserva, D. José Gonzalez y Moluda.

El «Cáris V»

Telegrafian de Barcelona que ha zarpedado para Cartagena el crucero Carlos V.

Banquete catalanista

Telegrafian de Manresa que los socios de la Liga regional obscuraron anoche al diputado por dicho distrito, D. Leoncio Soler...

Arrollado por un tren

En la vía del ferro-carril de Langreo se quedó dormido un operario, y al pasar el tren el infeliz quedó muerto.

El arsenal de Cartagena

Dicen de Cartagena que han sido despididos de aquel arsenal 62 operarios, entre ellos buen número de ayudantes de máquinas examinados y hecho la última campaña en Cuba y Filipinas.

Los alcantarilleros

Segun se dice, pertenecian á un barco de vela que hace seis ú ocho dias se vió desde el cabo Espartel luchando con el temporal.

El rey condecorado

El Sultan de Turquía ha condecorado á su majestad el Rey D. Alfonso XIII el Orden del Mérito (Nischen-i-Imtiaz), que es la más apreciada en aquel imperio.

Comida

Anoche comieron juntos en Lhardy el jefe del Gobierno, el ministro de la Gobernacion, los subsecretarios de Hacienda y de Gobernacion, el director de Sanidad y el señor Santoyo, jefe del personal del último de los citados departamentos.

Los catalanistas

Dicen de Barcelona, que con motivo de la entrada de año, los catalanistas han celebrado fiestas en dicha ciudad y en otros pueblos.

Rumor infundado

Ayer tarde circuló el rumor de que en Sobrarbe, provincia de Huesca, habia aparecido una partida carlista.

EDICION DE LA NOCHE CONGRESO

Sesion del 3 de Enero de 1900. Se abre la de hoy á las dos y media, presidiendo el Sr. Garcia Alix.

En el banco azul los ministros de la Guerra, Fomento y Hacienda.

Este último, de uniforme, sube á la tribuna y lee un proyecto de ley reproduciendo un crédito de 500.000 pesetas al ministerio de Fomento, para la extincion de la langosta.

Presupuesto de Guerra. Se penen á discusion los capítulos 5.º y 7.º que quedaron ayer pendientes de dictámen y que se han redactado nuevamente.

El Sr. Moret reproduce una enmienda que presentó ya anteriormente.

El Sr. Bugallal, en nombre de la comision, le ruega que la retire, pues en dicho capítulo se han introducido importantes economías.

El Sr. Moret retira la enmienda.

El Sr. Grolizard (D. Carlos), apoya una enmienda solicitando un crédito para los gastos que pueda originar el planteamiento en debida forma de las escuelas de instruccion primaria en el ejército.

Hasta ahora la enseñanza está encomendada á los capellanes y oficiales, y unos y otros desatienden este deber.

Propone como el medio más sencillo, que de los soldados que entren en suerte se elija aquellos que sean profesores y se les dedique á la enseñanza, dándoles, por ejemplo, el grado de sargento para que gocen de alguna autoridad.

Los datos desde el año 60 á la fecha para demostrar lo poco que ha progresado la instruccion en el ejército en España, comparandola con los muchos adelantos que ha realizado en el extranjero.

El señor conde de San Luis, de la comision, dice que el espíritu de la enmienda es laudable, pero no puede admitirse por suponer aumento de gastos.

Asigura que se practica la instruccion en los cuarteles por personas aptas para desempeñarla.

En cuanto á que sean maestros civiles, apunta la idea de que podrian darla los oficiales excedentes.

El señor ministro de la Guerra cree que todo podria conciliarse sin que la enmienda tuviera un carácter absoluto.

El Sr. Grolizard se dá por satisfecho con estas explicaciones.

El Sr. Bergamin hace algunas observaciones al capítulo 5.º.

Sostiene que hay algunos cuerpos permanentes que en su organizacion se hallan en contradiccion con la ley de Julio del 89, que prohíbe que los oficiales que se hallen en otro cuerpo distinto del suyo prestando servicio, tengan más graduacion que la que en aquel les corresponda.

Se refiere al Real Cuerpo de Alabarderos, donde el comandante general es un teniente general de ejército, y los soldados sargentos.

Si la ley se cumpliera, podrian obtenerse 450.000 pesetas de economia solo en este punto concreto.

Pregunta qué razon hay para que los excedentes de Guerra y Marina cobren los cuatro quintos de su sueldo.

General Azcoárraga manifiesta que en la ley constitutiva del ejército se dice que cada cuerpo tendrá sus graduaciones especiales.

Además, el servicio especial encomendado á ese cuerpo por la misma responsabilidad que entraña, exige que sea desempeñado por personas de especiales condiciones.

Anuncia que en lo relativo á unificacion de sueldos de excedentes, proyecta una reforma que tiene muchos puntos de contacto con la que pide el Sr. Bergamin.

No se pueden cerrar las Academias, sino reducir las convocatorias al número de plazas estrictamente necesarias.

En cuanto á la diferencia de descuentos en excedentes y activo, nada puede resolver hasta que confere con el ministro de Hacienda, estando relacionado con el impuesto de utilidades.

El Sr. Bergamin, al rectificar, dice que es ilegal como se viene verificando el pago á los excedentes, y que pudiera exigirse por ello responsabilidad al ordenador de pagos de Guerra.

El Sr. Canido se ocupa de la Academia de Medicina militar, para decir que resulta inútil y costosa, y que para ocho alumnos hay casi igual número de profesores.

El señor ministro de la Guerra defiende la necesidad de la Academia de Medicina, cuyo número de profesores ha reducido.

El Sr. Canido pide que se reduzca el número de alumnos que se admiten á que después de la guerra han quedado muchos médicos excedentes.

Es necesaria la Academia de Medicina como estudio especial á los médicos que ingresan en el ejército. El curso es solo de ocho ó nueve meses.

Se aprueba el capítulo 5.º. El capítulo 7.º es aprobado sin debate, admitiendo la comision una enmienda del Sr. Grolizard.

Presupuesto de Fomento. Continúa la discusion del voto particular del Sr. De Federico.

El Sr. De Federico reproduce el ruego que ayer formuló para que se imprima nuevamente el dictámen de la comision de Presupuestos relativo á Fomento, corrigiendo los errores que aparecen en algunas cifras del impreso distribuido á los diputados.

El Presidente (Sr. Garcia Alix) No se puede acceder á lo que pide el señor diputado, porque es más fácil que al discutir se hagan las correcciones necesarias por la comision.

El Sr. De Federico se lamenta de esta decision, que hará partir el debate á veces de cifras equivocadas.

El señor Presidente ofrece que la rectificacion se hará todo lo antes posible.

El Sr. De Federico defiende el voto particular.

Hace un detenido estudio del verdadero concepto de las economías, sosteniendo que debe presidir en ellas como base la buena organizacion de los servicios, razon por la cual á veces se pueden admitir enmiendas que signifiquen aumento en los gastos, siempre que éstos sean reproductivos, y censura que en la formacion de este presupuesto no se haya atendido á la reorganizacion de servicios.

Se ocupa de lo consignado para obras en las Catedrales de Burgos, Salamanca, Sevilla, etc., creyendo que no se puede asignar á este servicio cantidades fijas como se hace, pues es susceptible de aumento ó disminucion, y pudiera el remanente de unas obras aplicarse á otras.

Ocupándose de las obras públicas, dice que en la cantidad que se consigna para la continuacion de las obras del canal de Aragon y Cataluña se merman 800.000 pesetas, faltándose con ello abiertamente á la ley que se formuló para dichas obras.

Censura que en lo destinado á puertos se rebajen 800.000 pesetas. (Se sigue la sesion.)

SENADO

Sesion del 3 de Enero de 1900. Presidida por el general Martinez Campos, abrese la sesion á las tres y veinte.

En el banco azul los señores ministros de Gracia y Justicia y Gobernacion.

Poca animacion.

Interpelacion del señor marqués de Perijá.

El señor marqués de Perijá explica su anunciada interpelacion sobre el indulto de la pena de muerte concedido á tres reos condenados por la Audiencia de Valencia, á su entender por un error judicial, acusados de asesinato y robo en una masía de la aldea de Tors, en 18 de Diciembre del 83.

Dice que no dirige cargos ni al ministro de Gracia y Justicia, ni á la Audiencia, ni al Supremo, sino al Jurado y á los abogados defensores, que no supieron hacer las oportunas protestas durante el juicio.

(Ocupa la presidencia el Sr. Sanchez de Toca.)

Traza la historia del proceso y hace resaltar los errores en que se ha incurrido.

Cita una relacion de 87 personas que vieron la noche del crimen, y en sitio lejano de éste á los procesados.

Solicita la libertad de éstos, pues al conmutarse la pena de muerte por la de reclusion perpétua, se ha reconocido su inocencia.

El señor ministro de Gracia y Justicia dice que desestimando el recurso de casacion por quebrantamiento de forma y por infraccion de ley, se negó también el indulto, y que solo después de esto fué cuando se dijo por uno de los defensores de los procesados, que éstos se encontraban el día del crimen en pueblo distinto del en que se realizó.

Se abrió una informacion; no se probaron los extremos aducidos, y el Consejo de Estado en pleno, con el voto contrario del marqués de Perijá, propuso la permutacion de la sentencia de muerte por la de cadena perpétua.

Solo se puede conceder la libertad después de utilizar los recursos que la ley determina para los casos en que se haya cometido error; pero en el caso presente no existe tal circunstancia.

(Vuelve á la presidencia el señor general Martinez Campos.)

El Sr. Grolizard habla para alusiones,

manifestando la forma en que fué elevada la solicitud de indulto, acompañada del testimonio de varios vecinos, y que ordenó se ratificaran éstos, enviando al Consejo de Estado el asunto, no para que resolvieran acerca de la revision, pues no era de su competencia, sino para que informaran acerca de si procedia ó no el indulto.

LA GUERRA DEL TRANSVAAL

La plaza de Colesberg. Londres 3.—A pesar de las noticias contradictorias recibidas por la vía de Lorenzo Marques, los telegramas particulares del Cabo insisten en que los ingleses se apoderaron de Colesberg, no teniendo más que tres muertos y ocho heridos.

El combate de Belmont. Londres 2.—Recibido el 3.—Un despacho oficial fijado esta noche en el ministerio de la Guerra, confirma que los ingleses derrotaron á los boers cerca de Belmont, haciéndoles 40 prisioneros.

Otra ventaja. Londres 3.—Telegrafian de la Ciudad del Cabo que los ingleses se han apoderado de Douglas.

Nuevo apresamiento. Berlín 3.—Durante la pasada noche se ha recibido un telegrama anunciando que un buque de guerra inglés apresó, cerca de la bahía de Delagoa, á otro vapor alemán.

El río Tugela. Londres 3.—Los periódicos ingleses de esta mañana, hablando de la guerra, se muestran en general más optimistas.

Más refuerzos y más dinero. Londres 3.—Se ha acordado el inmediato envío al Africa del Sur de 12 batallones de la milicia.

El gobierno está firmemente resuelto á acumular en el Cabo y en el Natal todas las fuerzas necesarias para imprimir el mayor impulso á las operaciones.

Los ministros han decidido además pedir al Parlamento un nuevo crédito de cinco millones de libras esterlinas (120 millones de pesetas próximamente), destinadas exclusivamente al material de artillería, dotándola de cañones de nuevo sistema.

Otro combate. París 3.—A pesar de los optimismos que refleja la prensa inglesa, las últimas noticias del Africa del Sur no los justifican.

Acaba de recibirse de Sterkstroom un despacho, en el cual se dice, que en la mañana de hoy los boers han atacado á Molenbo.

A la hora en que se expidió el despacho continuaba el combate, y se desconocia, por lo tanto, el resultado del mismo.

D. Narciso Campillo. Esta tarde se ha verificado el entierro del distinguido catedrático del Instituto del Cardenal Cisneros, Sr. Campillo.

Firma de la Reina. El ministro de Marina ha puesto á la firma de la Reina los decretos nombrando comandantes del Alfonso XIII al Sr. Diaz, y del Lepanto al Sr. Albacete.

La Economía de Sevilla y la Asamblea de Valladolid. Sevilla 3 (2 madrugada). En la Sociedad Económica ha tomado posesion la nueva junta directiva.

Lo que dice el Sr. Paraiso. Paraiso ha manifestado que no le extraña la actitud en que se han colocado la Cámara de Comercio de Sevilla y otros organismos, oponiéndose á asistir á la Asamblea de Valladolid, por considerarla política.

Los petróleos. La rebaja de derechos en la importacion de petróleos que consigna el nuevo arancel, ha redundado en beneficio de los consumidores, pues hemos oido que las casas importadoras del expresado artículo han reducido el precio de venta en cinco pesetas el hectolitro, que es la misma rebaja que se ha hecho en los derechos.

La Inclusa y los diputados de Madrid. Convocados por el señor marqués de Yrayabato, se han reunido esta tarde en uno de los salones del Congreso los diputados á Cortes por Madrid, con objeto de tratar de las denuncias formuladas en la prensa

marqués de Villasegura rebajando 104.000 pesetas del art. 1.º y 120.000 del art. 2.º. El Sr. Arias de Miranda defiende otra enmienda al capítulo 16.

El señor conde de San Luis la impugna. El señor ministro de la Guerra pronuncia breves frases; se admite la enmienda, y se aprueban los capítulos 16, 17 y 18.

Presupuesto de Fomento.

Se pasa á discutir el presupuesto de Fomento, y se da lectura al voto particular del Sr. De Federico.

Este pide á la Mesa que se publique una lista de erratas de las muchas que tiene el dictámen, y el señor presidente promete hacerlo así para la sesion de hoy.

El Sr. Lacierva impugna el voto particular brevemente, reservándose para hacerlo con más extension cuando su autor dé á conocer sus fundamentos.

El Sr. De Federico pide que se le reserve la palabra, á lo que accede la Mesa, y después del despacho ordinario se levanta la sesion á las siete y cuarto.

Incendio en un teatro

Don Benito 2.—En el momento en que anoche se estaba dando en el teatro una sesion de cinematógrafo, uno de los cilindros que pasan por el aparato se incendió, produciéndose una gran llama.

Al verlo el público, sintió tal pánico que hubo un momento en que la confusion en la sala fué indescriptible.

Todo el mundo se precipitaba para ganar los puntos de salida, atropellándose de tal manera, que hubo multitud de personas arrolladas y pisoteadas.

Afortunadamente, el encargado del cinematógrafo pudo apagar casi instantáneamente el fuego, que de haber prendido el armazon de madera del teatro, hubiera causado numerosas víctimas, por ser málfimas las condiciones del local y hallarse en aquel momento casi lleno.

El alcalde hizo que la calma quedara restablecida y que los espectadores recuperaran varias prendas que habian perdido en la precipitada fuga.

Varias personas han sufrido síncope y contusiones de alguna gravedad.

Noticias teatrales

Español. El teatro Español está de enhorabuena: cada obra de su repertorio que se hace resulta un acontecimiento artístico.

Al éxito extraordinario alcanzado por El gran galateo, ha seguido el no menor del hermoso drama de Dicenta, Juan José, representado por primera vez el último lunes.

El Sr. Perrin alcanzó una de las ovaciones mayores que ha tenido en su vida, demostrando ser el primero de nuestros actores dramáticos; y la señorita Moreno, distinguida actriz del teatro de la Comedia, obtuvo en dicho día el diploma de primera actriz que de derecho le corresponde.

Nuestra enhorabuena á dichos artistas y á la empresa del clásico coliseo.

Comedia. El próximo sábado, festividad de los Reyes, se podrá en escena á las cuatro y media de la tarde la aplaudida comedia Serpentina y el apropósito en un acto Los besugos.

A las ocho y media de la noche se verificará el estreno de la comedia nueva, original de D. Eusebio Blasco, titulada Pobres hijos!

El domingo por la tarde, á petición de numeroso público, se dará una representacion de la comedia Clara Sol.

De despacha en contaduría.

Lara. Mañana se verificará en este teatro la primera representacion de la comedia en dos actos, de los Sres. Perrin y Palacios, titulada Pedro Jimenez, y en los primeros dias de la próxima semana se estrenará una comedia en dos actos, original de don Serafin y D. Joaquin Alvarez Quintaro, titulada El patio.

Para esta obra, en que trabaja toda la compañía, está pintando una nueva decoracion D. Luis Muriel.

Para las funciones de sábado y domingo por la tarde, que serán en extremo escogidas y variadas, se despachan billetes en contaduría.

Romea. Han empezado en este favorecido teatro los ensayos del juguete cómico-lirico Los sobrinitos y del diálogo de Jacinto Bona-vente, Despedida cruel, que desempeñarán Loreto Prado y Enrique Chicote.

AL MENUDEO

Soldados. Frente al edificio que ocupa la Delegacion de Hacienda se disparó un tiro en la sien derecha, en la madrugada de ayer, un individuo llamado Francisco Preclado, de veintiocho años de edad.

Conducido á la Casa de Socorro del distrito del Congreso, falleció á poco de ingresar.

acercas de la mortalidad de los niños acogidos en la Inclusa de esta corte, acordando visitar al ministro de la Gobernacion con objeto de que nombre un delegado especial que abra una amplia informacion con el fin de depurar lo que haya de cierto en las denuncias y exigir las responsabilidades a que hubiere lugar.

Estacion telegrafica en el Banco
Por la direccion general de Correos y Telégrafos se ha concedido al Banco de España una estacion telegrafica, la cual quedará instalada en el edificio de nuestro primer establecimiento de crédito.

Dicha estacion prestará servicio de once de la mañana a cinco de la tarde, los dias no festivos, y podrán utilizarse de ella, a más del Banco, los agentes de Bolsa y el público en general para la expedicion de telegramas en asuntos financieros.

Las cesantías de Fomento
Segun se dice, el ministro de Fomento tiene el pensamiento de acudir a la amortizacion de las 35 plazas de empleados que se suprimen en las plantillas de aquel ministerio, con motivo de las economías proyectadas.

En menos de un año, segun los cálculos del señor marqués de Pidal, quedarían amortizadas dichas plazas, sin necesidad de hacer cesantías.

Los duques de Dénia
De su castillo de Ansur (Córdoba) han regresado a Madrid los duques de Dénia.

Procedente de Sevilla ha llegado esta mañana en el expreso el diputado D. Mariano Villalonga.
Esta noche ha salido para Bilbao, por encontrarse enferma su señora madre.
Celebraremos el restablecimiento de tan distinguida dama.

Balance del Dia

A pesar de ser hoy miércoles, no se celebrará el acostumbrado Consejo preparatorio del de los jueves con su majestad.

El ministro de Hacienda ha concedido un crédito de 60.000 pesetas para el cuerpo de Carabineros.

En el ministerio de Estado han celebrado una detenida conferencia los Sres. Silveira y Concha Castañeda.

Algunos periódicos hablan de que el general Polavieja volvería al cuartel militar de la Reina; pero este rumor lo consideramos nosotros caprichoso.

Tambien conferenciaron ayer con el Sr. Pidal, sobre el asunto de las horas de sesion en el Congreso, los señores Maura y Canalejas.

El té con que serán obsequiadas las mayorías en la Presidencia del Consejo, se celebrará mañana, a las diez de la noche.

Continúan en grave estado el señor duque de Medina-Sidonia y el embajador de España en Italia, conde de Benomar.

Procedente de Nari ha llegado a Manila el vapor Uranus, conduciendo al Obispo de Vega, 117 religiosos, cinco oficiales y 115 entre particulares y empleados civiles.
El cónsul de España en Manila ha recibido

de un oficio de Aguinaldo, en el que se decreta la libertad de todos los prisioneros, sin distincion de clases.

El cónsul duda de la eficacia de dicha disposicion, en vista de lo inútiles que han resultado decretos análogos, ante la resistencia de algunos subalternos de Aguinaldo.

Sesiones parlamentarias:

En el Senado ha explanado su interpellacion sobre incidentes ocurridos en el expediente de indulto de tres reos de Valencia el señor marqués de Perijáa.

En el debate han intervenido el ministro de Gracia y Justicia y el señor Groizard.

En el Congreso ha terminado el exámen del presupuesto de la Guerra, llamando con justicia la atencion el discurso del Sr. Bergamín sobre la ilegalidad de la concesion de los cuatro quintos de paga a los excedentes y otros extremos.

El Sr. Bergamín está haciendo una gran campaña, porque sin darrochos de oratoria ni vana palabrería trata las cuestiones con suma claridad y demuestra sus tesis con argumentos abrumadores.

Terminado el presupuesto de la Guerra, siguió el debate del voto particular del Sr. De Federico sobre el de Fomento, pronunciando el diputado liberal un discurso metódico y lleno de datos que demuestran estudio y competencia.

Mañana el Sr. Bergamín defenderá su voto particular en que pide la supresion de todas las Juntas Consultivas del ministerio mencionado.

Mañana principiará tambien la discusion de la totalidad.

Sigue el pleito de la distribucion de las horas de sesion en el Congreso.

El Sr. Romero Robledo—que ha llegado esta mañana—ha conferenciado con los Sres. Pidal y Silveira, inclinándose a la aplicacion de la letra del reglamento: las dos primeras horas a preguntas e interpellaciones, y las cuatro restantes a presupuestos.

Todo lo que se disputa es una hora, y por tanto mirado el asunto con frialdad, no creamos nosotros que tenga la importancia que se le concede.

El Gobierno, desde su punto de vista, hace bien en pedir todo aquello que redunde en aprovechamiento del tiempo; pero no obteniéndose de buen grado la conformidad de las oposiciones, quizá le conviene la vuelta a la práctica estricta del reglamento; porque lo que ganara por un lado lo perdería por otro, si las oposiciones quedaban nerviosas, siendo entonces posible que le suscitaran cada dia un incidente.

La mejor arma en los gobiernos parlamentarios es la paciencia, porque hasta los oradores más inagotables se cansan, y no es posible producir cada dia una emocion.

Con paciencia (teniendo la mayoría dispuesta, por si acaso fuese precisa en un lance determinado), sacará el Gobierno más ventaja que si se obstina en una cuestion que ya hemos dicho tiene poca importancia, si se estudia atentamente.

El que al presupuesto se le consagren cuatro horas en vez de cinco, no vale la pena de tanto ruido como se ha levantado.

El Sr. Pidal, sin duda para tratar de la cuestion de las cinco horas destinadas al presupuesto, ha vuelto a visitar esta tarde al Sr. Sagasta; pero en un momento en que el jefe del partido liberal se encontraba fuera de su casa, haciendo una visita de pésame, segun nuestras noticias.

No sabemos si a última hora de la tarde se habrá verificado la conferencia.

La comision de Presupuestos del Senado ha vuelto a reunirse esta tarde.

Ayer el Sr. Barzanallana anunció su dimision; pero la verdad es que hoy, sin duda accediendo a ruegos del Gobierno, ha vuelto a presidir.

La reunion ha durado desde las tres hasta las siete menos cuarto, asistiendo el ministro de Marina.

Se ha discutido mucho, no pasando del artículo 3.º del capítulo 3.º

El ministro ha admitido la supresion de la secretaria particular y de algunas gratificaciones.

El marqués de Reinosas ha informado ante la comision, pidiendo algunas reformas.

El Sr. Montero Rios ha permanecido en la reunion todo el tiempo que ha durado ésta.

Se ha tomado por unanimidad el acuerdo de consignar en el preámbulo del dictámen la necesidad de la intervencion y ordenacion de pagos de la Hacienda en los ministerios de Guerra y de Marina, y además, la minoría liberal presentará un artículo adicional para que se consignen los créditos necesarios para el pago de aquella intervencion.

El dictámen sobre el presupuesto de Marina créese podrá estar concluido mañana; y todo hace presumir, por lo que se oye en los pasillos del Senado, que la discusion será rápida.

El Sr. Danvila ha ingresado en el grupo del señor duque de Tetuan.

Los valores continúan en alza. Las acciones del Banco se han cotizado sin dividendo.

La temperatura

El termómetro del Sr. Aramburo calle del Príncipe, 19, marcaba lo siguiente:
A las ocho de la mañana, 4º sobre 0.
A las doce de la tarde, 12º sobre 0.
A las cuatro, 7º sobre 0.
La máxima fué de 13º sobre 0.

La mínima de 1º sobre 0.
El barómetro marca 704.—Lluvia.

Charada

Primera tercia, una tres, a un zagalon le decia en plena plaza Mayor su madre, doña Sofia. Eres un prima dos tercia, y no lo puedes negar; una cuatro todo que haces, de pena me ha de matar. Primera tercia cuatro me es imposible seguir; ¿dónde has pasado la noche? ¿dónde te has ido a dormir? Segunda cuatro contestas; bueno, yo te arreglaré... ya está usté marchando a casa o le pego un puntapié.

L. FERNANDEZ RODRIGUEZ.
(La solucion mañana.)

SOLUCION A LA CHARADA ANTERIOR:
SAL TA BA RRAN COS

La Bolsa

NOTICIAS OFICIALES DEL 3 DE ENERO DE 1900, COMPARADA CON LA DEL DIA ANTERIOR

Ultimas precios.

	Dia 2	Dia 3	Diferen.º
4 0/0 interior			
Serie F de 50.000 p.	69 15	69 40	+ 0 25
E 25.000	69 15	69 40	+ 0 25
D 12.500	69 15	69 45	+ 0 30
C 5.000	69 15	69 40	+ 0 25
B 2.500	69 15	69 40	+ 0 25
A 500	69 15	69 50	+ 0 35
G y H 100 y 200	69 15	69 40	+ 0 25
En diferentes series	69 20	69 50	+ 0 30
Fin mes	69 30	69 55	+ 0 25
Fin próximo			
4 0/0 exterior			
Serie F de 24.000 p.	75 70	76 05	+ 0 35
E 12.000		76 05	
D 6.000		76 05	
C 4.000		76 05	
B 2.000	75 75		
A 1.000			
G y H 100 y 200	75 60	76 10	+ 0 50
En diferentes series	75 60	76 05	+ 0 45
Partidas de 50.000.			
Id. de 100.000	75 75	76 05	+ 0 30
Fin mes			
Fin próximo			
4 0/0 amortizable			
Serie R de 25.000 p.	76 05	76 35	+ 0 30
D 12.500		76 35	
C 5.000	76 05		
B 2.500	76 15	76 50	+ 0 35
A 500	76 15	76 60	+ 0 45
En diferentes series	76 15	76 55	+ 0 40
Tesoro			
Ob. 5 0/0 30 Junio 97			
Serie A de 500 ptas.	102 70	103 00	+ 0 30
B de 5.000	102 10	102 40	+ 0 30
Ob. 5 0/0 s/ Aduan.	99 75	99 85	+ 0 20
Id. hasta 10.000 ptas.	100 00	99 95	- 0 05
Ultramar			
Billetes Cuba 1886	78 30	78 90	+ 0 60
Id. hasta 10.000 ptas.	78 20		
Billetes Cuba 1880	65 90	66 60	+ 0 70
Id. hasta 10.000 ptas.	65 80	66 55	+ 0 75
Ob. Filipinas 6 0/0	84 25	85 15	+ 0 90
Id. hasta 10.000 ptas.	84 25	85 05	+ 0 80
Bancos y Sociedades			
Acciones B. España	510 00	498 00	-12 00
Id. B. Hipotecario			
Cédulas id. 5 0/0		103 50	
Cédulas id. 4 0/0		100 20	
Oblig. id. 5 0/8			
Banco Castilla	106 00	107 00	+ 1 00
Ac. C. de Tabacos	428 00	419 00	- 9 00
Cambios sobre el extranjero			
PARIS			
A la vista, 28/30 por 100 beneficio papel.			
A 3 dias vista, 00/00 por 100 idem.			
LONDRES			
A la vista, libra esterlina, 32/38 ptas.			
A 3 dias vista, idem, 00/00.			
A 60 dias vista, idem, 00/00.			
A 90 dias fecha, idem, 00/00.			

Despues de la Bolsa
Cierres.—4 por 100 interior fin mes, 69'52. Barcelona, fin mes, 69'80.—Paris, exterior, 67'75.
Bolsa de Barcelona
Barcelona 3 (3'37 tarde).
Interior, 4 por 100, 69'00.—Exterior, 4 por 100, 67'00.—Amortizable, 4 por 100, 76'00.—Cubas, 1888, 78'62.—Cubas, 1890, 66'50.—Obligaciones de Filipinas, 00'00.—Nortas, 52'15.—Colonial, 96'00.—Francia, 47'10.—Oreans, 12'80 próximo.—Arnds.
De la «Agenzia Fabra»
Paris 2.—Apertura de la Bolsa de hoy: Exterior español, 67'55, 67'65, 67'40 y 67'69 sin cupon.—3 por 100 francés, 39'47.
Londres 2.—Exterior español, 68 sin cupon.

Cultos

Santo de mañana.—Santos Aquilino, Trifon y Prisciliano, mártires; Santos Tito y Timoteo, Obispos y Santa Benita, mártir.
Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de religiosas Vallecans, donde por la mañana habrá misa mayor, y por la tarde precas y reserva.
En la iglesia Pontificia continúa la novena al Niño Jesús, predicando a las cinco el P. Bordagaray.
En el Cristo de la Salud id., predicando el P. Gil.
En la Catedral misa de renovacion de las Sagradas Formas, a las nueve.
En San Ildefonso dia de retiro para el Apostolado de la Oracion dirigida por don Gabino Marqués.
Visita de la Corte de Maria.—Nuestra Señora de los Dolores en los Servitas, Arrepentidas, San Luis ó San Sebastian.

Funciones para mañana

TEATRO REAL.—43 de abono.—T. 1.º —A las 8 1/2.—Gioconda.
ESPAÑOL.—A las 8 1/2.—Juan José.—Los intrusos.
COMEDIA.—A las 8 1/2.—La prima de Piperrin.—Los besugos.
PRINCESA.—Moda.—A las 8 1/2.—Paris fin de siglo.
PARISH.—78 de abono.—T. par.—A las 9.—La Cara de Dios.
Butaca con entrada, 2 pasetas.
Entrada general, 50 céntimos.
ZARZUELA.—A las 8 1/2.—La Cariflores.—A las 9 3/4.—El belén del abuelito.—Damas provençales.—A las 11.—Gigantes y cabezudos.—A las 12.—El traje de luces.—Damas provençales.
LARA.—A las 8 1/2.—La rueda del juicio.—A las 9 1/2.—La sala de armas.—A las 10 1/2.—Pedro Jimenez.—A las 11 1/4.—Segundo acto.
APOLO.—A las 8 1/2.—La revoltosa.—A las 9 3/4.—Los buenos mozos.—A las 10 3/4.—El tambor de granaderos.—A las 12.—Certámen nacional.
NOVEDADES.—A las 8 1/2.—Juana la Inclusera.
ESLAVA.—Dia de moda.—A las 8 1/2.—Fruita del tiempo.—A las 9 3/4.—El último chulo y el monólogo Una estrella, por la niña Inés García.—A las 10 3/4.—Los presupuestos de Villapriede (reformado).—A las 11 1/2.—El rey de la Alpujarra.
ROMA.—(Compañía cómico-lirica Prado-Chicote).—A las 8 3/4.—La feria de Sevilla.—A las 9 3/4.—La Menina ó el timo del portugués.—A las 10 3/4.—La marasúña.—A las 12.—Chirimoya ó La reina sangüñaria.
MODERNO.—Todos los dias de 3 de la tarde a 9 de la noche.—Panorama de los Santos Lugares.—Una calle del Cairo.—Espectáculo sorprendente.

IMPRESA DEL CORREO

sultó con la vista al sol, próximo a ocurrirse tras de los montes de Nápuis, y respondió riéndose:
—Es la hora en que las mujeres de Nazaret van por agua a la fuente; el general Junot, y no temo equivocarme, debe hallarse en el camino de aquella.
Roland se encogió de hombros; sin duda cruzó por su imaginacion que el puesto de un general no era aquel, y que debía ocuparse de otras cosas que no fueran la de admirar a las hermosas hijas de Nazaret. Siguió el camino que su amigo le indicara, y llegó a la parte opuesta del pueblo.
La fuente está situada en las afueras del pueblo, y el camino que a ella conduce está guarnecido por uno y otro lado de inmensos cactus, que forman en torno suyo una especie de muralla.
A cien pasos de la fuente, y siguiendo con los ojos a las mujeres, que iban y venían, Roland apercibió al general y a sus dos ayudantes de campo.
Junot reconoció desde lejos al ayudante de órdenes de Bonaparte. Todos sabian el afecto que el general en jefe le profesaba, y esto era suficiente para que todos le apreciaran; además, su cortés familiaridad y su proverbial valor en las batallas le hubiesen proporcionado una infinidad de amigos en el ejército, aun cuando no hubiese sido tanto el afecto del general en jefe hacia el ayudante.
Junot se adelantó hacia él, tendiéndole la mano.
Roland, rígido observador de la Ordenanza, le saludó como a un superior, porque nada temía tanto como dejar creer que atribuía a su mérito las bondades con que el general en jefe le distinguía.

—¿Nos traeis buenas noticias, mi querido Roland?—preguntó Junot.
—Sí, mi general—le respondió aquí.
—¿Qué ocurre?
—La proximidad del enemigo—le respondió Roland.
—A fé mia—dijo Junot—que despues de la presencia de estas hermosas que llevan sus cántaros de agua con una majestad inexplicable, nada tan grato reconozco como la presencia del enemigo. Mirad, mi querido Roland, qué ademanos tan altivos tienen todas ellas; ¡cuálquiera diría que pertenecen al cúmulo de diosas de la antigüedad!... ¿Y para cuándo llegará el enemigo?
—Cuando gustéis, mi general, en atencion a que solo dista de aquí cinco ó seis leguas.
—¿Sabéis lo que responden estas chicas cuando se les dice que son bonitas? «Es la Virgen María la que lo quiere así.» Y en efecto, es la primera vez, desde que hemos entrado en Siria, que vemos muchachas bonitas. Segun eso, ¿habéis visto al enemigo?
—Con mis propios ojos, general.
—¿De dónde viene?
—De Damasco.
—¿Qué se le ocurre?
—Batirnos, a lo que creo.
—¿A dónde va?
—A San Juan de Acra, con la intencion sin duda de hacernos levantar el sitio.
—¿Nada más que eso?
—Así parece.
—Nosotros nos atravesaremos para impedirlo. ¿Permaneceis a nuestro lado, ó regresáis cerca de Bonaparte?
—Permanezco a vuestro lado, general; tengo vivísimos deseos de habérmelas con esos bribones, porque en el sitio nos fastidiábamos horrosamente.

queño bosque de palmeras, donde riendo y conversando como buenos compañeros de viaje, se pusieron a preparar su almuerzo, que consistía en algunos pedazos de galleta que el joven francés sacó de sus alforjas e hizo nadar un momento sobre las aguas del río. En cuanto al árabe, comenzó a mirar en derredor las palmas que se mecían por encima de su cabeza, y sin decir una palabra comenzó a sablazos con una de las palmeras, cuya madera tierna y porosa cedió rápidamente a los golpes del acero.
—¿He aquí un magnífico sable que el general en jefe me ha regalado hace pocos dias, y pretendo ensayarle sobre otra materia más blanda que las palmeras.
—Ya lo creo—respondió el francés haciendo crugir entre sus dientes un pedazo de galleta:—es un regalo de la manufactura de Versailles.
—¡Diablo, y como corta!
—Díme, ¿es sólo para probarle por lo que martirizas a ese pobre árbol?
—Mira,—dijo el árabe señalando a las palmas.
—Ya lo veo; es una palmera cuyos dátiles, ya maduros, nos proporcionarán un almuerzo algo mejor del que me esperaba.
Y en efecto, en aquel mismo momento, la palma se tronchaba con estrépito y ponía al alcance de los dos jóvenes tres magníficos racimos de dátila, llegados a su más perfecto estado de madurez.
Ambos jóvenes comenzaron a atacar con un apetito de veinticinco años aquel má ná que el Señor les enviaba.
Se halla, ban en lo mejor de su almuerzo, cuando el caballo del árabe comenzó a inflar de una manera especial.

El árabe lanzó una exclamacion, se precipitó fuera del bosque de palmeras, y con la mano puesta sobre los ojos, comenzó a sondear las sinuosidades de la llanura de Esdrelon, enmedio de la cual se encontraba.
—¿Qué es eso?—preguntó con indiferencia el francés.
—Uno de los nuestros, que viene montado sobre una yegua, y por el cual vamos a adquirir probablemente las noticias en pós de las cuales caminábamos.
Y volvió a sentarse al lado de su compañero, sin cuidarse de su caballo, que saliendo al galope, marchaba al encuentro de la yegua, cuyas pisadas habia conocido.
Diez minutos despues, se escuchaba el galope de dos caballos.
Un druso, que habia reconocido el caballo de su jefe, se detuvo cerca del bosque de palmeras, donde se hallaba trabado otro segundo caballo que le indicaba, si né un campamento por lo ménos una parada.
—¡Azib!—gritó el jefe árabe.
El druso echó pié a tierra y avanzó hacia el cheique, cruzando ambos brazos sobre el pecho y saludándole profundamente.
Aquel le dirigió algunas palabras en árabe.
—No me habla equivocado—dijo el cheique de Aher, volviéndose hacia su compañero;—la vanguardia del pachá de Damasco acaba de atravesar el puente de Jacob.
—Eso es lo que vamos a ver—respondió Roland, a quien nuestros lectores habrán reconocido en su indiferencia respecto del peligro.
—Es inútil—repuso el cheique de Aher;—Azib lo ha visto.
—Sea—repuso Roland;—pero Azib

105

OBSEQUIO HUMANITARIO

VENTA DE ARBOLES de los antiguos viveros de la Quinta de la Esperanza en San Fernando del Jarama, á 45 minutos de P. C. y hora y media de coche desde Madrid. Grandes cantidades de Cedros, Pinos, Cipreses, Tujas, Magnolias y demás Coníferas. Árboles de adorno y de sombra para jardines, pasos y carreteras. Gran variedad en frutales de primera fuerza y excelentes clases del extranjero y del país. Arbustos de flor, de hoja caduca y perenne, Rosales, etc., etc.—Levantamiento de planes para pasos, parques y jardines; construcción y conservación de los mismos. Dirigirse á **FELIX POUZET**, Carrera de San Jerónimo, 37, Madrid. Tienda de plantas, flores y semillas.—Teléfono 23.

ABONO ANIMAL

Recomendamos á los señores agricultores este abono animal, el cual está dando resultados muy prácticos para toda clase de cultivos. Estos abonos se pueden emplear en todos los terrenos, porque su composición no contiene ninguna substancia que pueda perjudicarlos, pudiendo ofrecer á los señores agricultores precios ventajosos, siempre bajo garantía de su autenticidad.—Remitimos precios é instrucciones á quien los pida.

REPRESENTACION EN MADRID

Juan J. Serrano y comp.^a
RUIZ, 26, PRAL

LIBRERIA AGRÍCOLA

Serrano, 14, Madrid

Obras últimamente publicadas:
«La plaga de la langosta, sus estragos, medios de combatir, legislación y noticias de los últimos inventos en el extranjero».—Precio, una peseta.
«La ramolacha azucarera, su cultivo y explotación».—Precio, 3/50 pesetas.
«El cultivo del tabaco».—Precio, 2 pesetas.
«El cultivo del azafrán».—Precio, una peseta.
«La Patata, su cultivo y explotación, por Odrizola, perito agrícola y director de la granja experimental de Alava».—Precio, 2 pts.
«La elaboración de aceites, notable trabajo publicado en Italia por el sabio Dr. Bizzarri y traducido y comentado por el catedrático de Agricultura del Instituto de Alfonso XII, Sr. Pequeño».—Precio, 3 pesetas.
Bavios á provincias.

ACEITE DE HÍGADO DE BACALAO DE HOGG

Este Aceite, extraído de los hígados frescos de bacalao recientemente pescados, es natural y absolutamente puro; lo pueden digerir los estómagos más delicados en acción se asegura contra las enfermedades del pecho, tisis, bronquitis, constipados, los crónicos, flegmas de los niños, etc.
Desconfiar de los aceites de color moreno, á precios baratos, que son el producto de hígados corrompidos y para diferenciar su verdadero y real gusto, se presentan bajo la forma de Emulsiones, de Estragos, de Vinos, etc., mientras que el Aceite de HOGG es de color amarillo claro, natural, conserva su buen gusto de pescado fresco y debe tomarse así, sin mezcla.
Requirir el nombre de HOGG y además la certificación de M. Leroque, jefe de los trabajos químicos de la Facultad de Medicina de París, que deberá hallarse sobre la etiqueta de cada frasco triangular.
Advertencia.—Evitarse en el rótulo el sello del gobierno francés.

PERLAS DEL DR. CLERTAN

Aprobación de la Academia de Medicina de París
Dedicación antipneumática.—A. Perlas de Eter de Clertan. Dosis, 4 á 10 por día. (Jaquecas, cefalalgias rebeldes, accesos de asma, calambres del estómago, tendencia al síncope).
B. Perlas de Hoffmann de Clertan. Dosis, 4 á 10 por día. (Las mismas indicaciones que para las perlas de Eter, y más particularmente náuseas, digestiones dolorosas, indigestiones y vómitos).
C. Perlas de Valeriana de Clertan. Dosis, 4 á 10 por día. (Vértigos, aturdimientos, palpitaciones nerviosas).
D. Perlas de Esencia de Tramentina de Clertan. Dosis, 4 á 10 por día. (Jaquecas, neuralgias faciales, cefálicas, lumbárgas).
Fabricación y origen, Casa L. Ferré, París.
Se vende papel por mayor en la administración de este periódico, Libertad, 29, pral.

Pólizas por acumulación

El sistema de acumulación de dividendos, ó de dividendos diferidos, iniciado por La Equitativa, y en una ó otra forma seguido después por otras varias Compañías, ha resuelto un problema trascendental en el seguro de vida: conciliar el interés del asegurado y de los herederos ó beneficiarios, asimilando el seguro de vida entera á las pólizas dotes ó seguro mixto, y permitiendo la liquidación en vida del asegurado al término de un plazo dado.

Pólizas á tarifa de vida entera con acumulación de beneficios por 15 años liquidadas y pagadas en 1898

Al término de los 15 años los tenedores de las pólizas han podido liquidarlas optando por una de las formas y resultados siguientes:
1.º Rescisión total de la póliza percibiendo en efectivo la suma de la Reserva y beneficios acumulados.
2.º Sustitución de la póliza original por otra liberada, sin pago de nuevas primas, mediante nuevo reconocimiento.
3.º Cobro de los beneficios acumulados en efectivo y continuación del seguro original á igual tarifa, pero reducida por los futuros dividendos anuales.
Por las sumas siguientes según las formas de liquidación:

NÚMERO de las pólizas	EDAD al asegurarse	SUMA solicitada á muerte	RESIDENCIA del asegurado	TOTAL de primas pagadas	LIQUIDACIONES		
					1.º	2.º	3.º
255.389	30 años	\$ 5.000	Vigo	1.697'50	1.514'10	3.557'00	682'26
256.111	39 »	5.000	Barcelona	2.264'29	1.990'85	3.875'00	781'00
256.733	42 »	10.000	Idem	5.058'00	4.492'30	8.140'00	1.780'70
258.464	51 »	10.000	Jerez	7.410'00	6.542'70	9.750'00	2.896'60
259.563	46 »	5.000	Savilla	2.968'50	2.643'75	4.375'00	1.088'65
262.087	36 »	5.000	Idem	2.043'75	1.768'95	3.695'00	695'20
263.384	37 »	10.000	Idem	4.225'50	3.676'50	7.500'00	1.441'30
263.781	39 »	10.000	Madrid	4.225'50	3.946'70	7.680'00	1.527'00
264.021	37 »	4.000	Córdoba	1.690'20	1.470'80	3.000'00	576'72
264.851	30 »	10.000	Barcelona	8.405'00	2.795'46	6.760'00	1.131'70

Las precedentes liquidaciones de pólizas, efectivamente pagadas en 1898, son de seguros de vida, á la tarifa más económica de vida entera. Las pólizas de vida á pagos temporales, ofrecen en liquidación resultados todavía más satisfactorios; y las pólizas dotes de La Equitativa á 15 años de acumulación rinden en liquidación, además del capital asegurado pingües beneficios.
Todo, además de la protección que dichas pólizas han dispensado para el caso de fallecimiento durante el plazo de acumulación.

Sucursal Española de LA EQUITATIVA EN EL PALACIO DE SU PROPIEDAD MADRID

Servicios de la Compañía Transatlántica DE BARCELONA

A partir del mes de Noviembre han quedado organizados en la siguiente forma:
Dos expediciones mensuales á Cuba y Méjico, una del Norte y otra del Mediterráneo.
Una expedición mensual á Centro América.
Una expedición mensual al Rio de la Plata.
Una expedición mensual al Brasil con prolongación al Pacifico.
Trece expediciones anuales á Filipinas.
Una expedición mensual á Canarias.
Seis expediciones anuales á Fernando Poo.
156 expediciones anuales entre Cádiz y Tanger con prolongación á Algeciras y Gibraltar.

Las fechas y escalas se anunciarán oportunamente.
Para más informes, acúdense á los Agentes de la Compañía.

TOS
POR FUERTE QUE SEA, SE CURA CON LAS PASTILLAS DEL DR. ANDREU
Remedio pronto y seguro. En las boticas.
Ya sea la TOS catarral ó de resfriado, seca, nerviosa, ronca, fatigosa por fuerte y crónica que sea, se cura ó se alivia siempre con estas PASTILLAS, siendo sus efectos tan seguros y rápidos que casi siempre desaparece la TOS antes de concluir la primera caja.

Alivio ó curación del **ASMA** ó sofocación por medio de los **CIGARRILLOS BALSÁMICOS** ó los **PAPELES AZOADOS** que prepara el mismo Dr. ANDREU, con los cuales logra el asmático un alivio instantáneo y descansa durante la noche. Pidase el prospecto.

A la gran legion de enfermos nerviosos

El Antinervioso Howard es el más poderoso tónico conocido del sistema nervioso y el regulador más inflexible de sus trastornos funcionales. Está indicado para curar evañidos, hipocondría, odio dolor, neuralgias, jaquecas, gastralgias (dolor de estómago), insomnio, vértigos, mareos, desvanecimientos, dolor de cabeza, debilidad cerebral, del oído y de la vista, asma nervioso, palpitaciones nerviosas, dolor que precede ó acompaña á las reglas, histerismo, parálisis, flojedad, etc.—El enfermo que hace uso del «Antinervioso Howard» experimenta rápidamente tales resultados que le dejan suspeso el juicio, al punto de no poder creer en los efectos tan pronto y sorprendentes del medicamento. Despiértase el apetito, si antes estaba decaído; regularizanse las digestiones, si antes eran difíciles y humiltoosas; el docamiento profundo y á la falta de energía en las determinaciones, succiéndose el vigor y tal entereza de voluntad, que el individuo llega á creerse transformado en otro. Se afirma la memoria, se robustece la inteligencia, el pensamiento adquiere mayor consistencia, vuelven las ideas con la nitidez y claridad apetecidas, y sin la niebla y confusión en que poco há veíamos envueltas, sienta más potente la fuerza de las ideas y el discurrir agradable y fácil. Á estas modificaciones, unense las de una más fácil respiración, la sensación de la tranquilidad y marcha normal del corazón, un sueño tranquilo, reposado y reparador, del que sale cada día más fuerte, ágil y activo. Pero estas profundas y rápidas modificaciones que introduce el medicamento en el organismo, no paran ahí; continúan persistentes y progresivas hasta que hacen desaparecer toda huella de padecimiento nervioso. El «Antinervioso Howard» no contiene opio ni sus sales, ni bromuros, ni calmantes. Los individuos cuyo sistema nervioso se halla en constante tensión por las condiciones especiales de la vida moderna, las luchas, vida rebosante de placeres, preocupaciones, ansias de glorias, de riquezas, escritores políticos, bohemios, etc., hallarán el seguro de su salud, de su tranquilidad y de su vida en el «Antinervioso Howard»; 4 pesetas caja. Se manda por correo, previo envío del importe en sellos ó giro. Venta, boticas y droguerías principales de España.—En Madrid, García, Capellanes, 1; Alicante, Riego, 20; Aneña, Real, 18; Barce ona, Fernando VII, 7; Bilbao, Arce, 35; Burgos, Cid, 17; Badajoz, Santo Domingo, 39; Cáceres, Plaza, 37; Cádiz, Plaza de Isabel II, 2; Ciudad-Real, Toledo, 13; Córdoba, Paraiso, 10; Coruña, Real, 82; Guadalupe, Mayor, 7; Granada, San Jerónimo, 13; Huelva, Tetuan, 14; Huera, Coso, 23; Jaca, Campes, Llerda, Carmen, 26; Málaga, Granada, 42; Murcia, Plaza de San Bartolomé, 10; Cartagena, Campos, 6; Pamplona, Nueva, 2; Oviedo, Sol, 1; Sevilla, Aranjuez, 2; San se astian, Bengochica, 3; San Sebastián, Cid, 24; Valencia, Mercado, 73; Valladolid, Ortao, 33; Zaragoza, Coso, 43.—Depositar general y unico para la vacie en España: Guillermo García, Capellanes, 1, Madrid.

SE ALQUILAN DOS elegantes pisos amueblados. Para informes, Jorge Juan 3, 1.º izq. De 2 á 3

SOCIEDAD DE TELÉFONOS

(SOCIEDAD ANONIMA)
Tarifas de precios de suscripción al año

	PESETAS
Por una estación particular	800
Por una estación para líneas urbanas y para todos los inquilinos de la misma	600
Por una estación de uso público	1.000
Por un aparato receptor para comunicar con el teléfono principal y con la Central	75
Por un idem para comunicar solo con el aparato principal	71
Por un idem para comunicar solo con la Central y un conmutador	50
Cuadro indicador de cuatro direcciones	280
Por cada otra dirección	60
Por un conmutador de dos direcciones	4
Cada otra dirección	1
Un timbre (al año)	20

SOCIEDAD GENERAL DE ANUNCIOS DE España OFICINAS Alcala, 6 y 8
Se vende papel viejo por mayor, en la Administración de este periódico, Libertad, 29, pral.

PROFESOR
Se ofrece para dar lecciones de Ciencias y Letras, á domicilio ó en su casa. Honorarios módicos.—Argensola, número 2, piso 4.º

SOLUCIÓN PAUTAUBERGE
al Clorhidro-Fosfato de Cal Crocosotado
El Remedio en las ENFERMEDADES DEL PECHO más eficaces las TOS RECIENTES Y ANTIGUAS para curar las BRONQUITIS CRÓNICAS
L. PAUTAUBERGE, 22 rue Jules-César, París, y las principales boticas.

puede haberse equivocado. Yo lo creeré á pie: ¡juntillos desde el momento en que lo haya visto por mí mismo. Esa gran montaña, que tiene la figura de un pastel, debe ser el monte Thabor.

—Así es—respondió el árabe.
El Jordan pasa por su pie; del Thabor nos hallamos solamente á un cuarto de legua de distancia; subamos hasta su cima y sepamos á qué debemos atendernos.

Y sin cuidarse de sí el cheique y Azib le seguían, montó á caballo y se lanzó á escape en dirección del memorable monte Thabor.

Un momento después, oyó á sus dos compañeros que galopaban tras él.

VIII

Las hermosas hijas de Nazaret

Atravesaron durante una legua la magnífica llanura de Esdrelon, que es la más vasta y la más bella que la Palestina tiene cerca del Jordan.—En otro tiempo se llamaba el paraiso y el granero de la Siria, el llano de Jasrael, la campiña de Esdela y el llano de Majedo; bajo todos estos nombres ha sido célebre en la Biblia. Ella ha presenciado la derrota de los madianitas y de los amalecitas por Gedeon. Ha visto á Saul acampando cerca de la fuente de Jasrael, para combatir á los filisteos reunidos en Afa; ha visto á Saul, vencido, arrojarse sobre su espada, y á sus tres hijos perecer con él. En aquella llanura era en la que el pobre Nabot tenía su viña, cerca del palacio de Achad, á quien el impío Jezabél hizo á matar á pedradas, acusándole de blasfemo, para apoderarse de su herencia.
En ella fué donde á Joram le atravesó Jehú el corazón de un flechazo;

por último, cerca del sitio donde los dos jóvenes habían atorzado se halla el lugar en donde Jezabél fué precipitada desde lo alto de una ventana por orden de Jehú, y devorado por los perros.

En la Edad Media, esta llanura que dió margen á tantos sucesos, se llamaba Sabas. Hoy se llama *Merdj bym Amer*, es decir: «Pasto del hijo de Amer.» Su extensión es de cerca de cinco leguas, entre las montañas de Galboe y las de Nazaret. A su extremidad se eleva el monte Thabor, hácia el cual galopaban los jinetes, sin cuidarse un solo instante de la celebridad de los sitios que tan rápidamente cruzaban sus caballos.

El monte Thabor es accesible por todos lados, y sobre todo por aquel por donde ellos le abordaban.

Roland y sus compañeros se vieron obligados á llegar hasta su cima—cosa fácil para los caballos árabes—pues desde otro punto, las colinas que á la parte de allá se elevaban no les permitían ver el Jordan ni el lago de Tiberiades.

A medida que iban subiendo, el horizonte tomaba mayores dimensiones. Bien pronto descubrieron una inmensa faja azul, encadenada por un lado y por medio del Jordan al mar Muerto, y por el otro á las verdes colinas que en su margen se elevan. Era el lago de Tiberiades, cuyas aguas se extendían como una cinta azul, en cuyo fondo se reverberaban los rayos del sol.

Sus ojos se fijaron bien pronto sobre el ejército del pachá de Damasco, el cual seguía la margen oriental del lago, y que atravesaba el Jordan por el puente de Jacob. Toda la vanguardia había desaparecido ya, entre la

montaña y el lago de Tiberiades. Era evidente que se dirigía hácia aquella aldea.

Imposible era á los tres jóvenes calcular, ni aun aproximadamente, el número de hombres que componía el ejército del pachá de Damasco. Solo la caballería, que marchaba con esa ostentación propia de los orientales, ocupaba cerca de dos leguas de terreno.

A la distancia de cuatro leguas aún se veían resplandecer sus armas, que heridas por los rayos del sol, parecían exhalar relámpagos entre las nubes de polvo que levantaba su inquietada caballería.

Eran cerca de las tres y media: no había tiempo que perder; el cheique de Aher y Azib, dejando descansar á sus caballos por una ó dos horas cerca de la margen del Kison, podían llegar al rayar el día al campo de Bonaparte.

En cuanto á Roland, se encargaba de ir á Nazaret á hacer poner en guardia á Junot, cerca del cual pensaba combatir, por tener allí más libertad de acción.

Los tres jóvenes descendieron rápidamente del Thabor, y llegado que hubieron al pie de la montaña, se despidieron amistosamente, partiendo los dos árabes por el mismo camino que habían traído, mientras que Roland, cruzando una parte de la llanura de Esdrelon, tomaba el camino de Nazaret, cuyas casas, pintadas de blanco, á semejanza de un nido de palomas, se veían medio ocultas entre el verdoso ramaje de la montaña.

Cualquiera que haya visitado á Nazaret sabe por qué abominables caminos se llega hasta él.

Tanto á derecha como á izquierda,

las diferentes celdas que á él conducen se hallan rodeadas de precipicios y de hermosas flores, que brotan por do quiera que hallan un poco de tierra suficiente á dar cabida á sus raíces, y embellecen sus senderos sin hacerlos por esto menos peligrosos. Los lirios blancos, los narcisos amarillos, los arocus de color rosa y de color azul, cuya belleza es indescripible, dan á los senderos del pueblo privilegiado un aspecto difícil de referir.—Nazer, que es de donde se deriva ó de donde proviene la etimología de Nazaret, significa en hebreo flor.

Roland vió tras ó cuatro veces á Nazaret, gracias á las revueltas del camino, antes de que llegase á él. Casi al llegar al pueblo, encontró un destacamento de granaderos de la 19.ª media brigada.

Se dio á conocer y se informó de si el general estaba en el pueblo ó en sus alrededores.

El general estaba en Nazaret, y apenas hacia una hora que había venido á visitar las avanzadas.

Preciso le fué á Roland poner al paso su caballo. El noble bruto había caminado dieciocho ó veinte leguas, sin más reposo que aquel que se le había dado á la hora de almorzar. Su amo estaba seguro de encontrar al general, y no tenía ya necesidad de molestarse á su caballo.

En las primeras casas de Nazaret, Roland encontró un destacamento de dragones mandado por su amigo el jefe de brigada Desnoyer. Confió su caballo á un soldado y preguntó dónde se hallaba aposentado el general Junot.

Eran cerca de las cinco y media de la tarde.

El jefe de brigada Desnoyers con-